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I. MUNICIPALIDAD CALBUCO 
        CONCEJO MUNICIPAL 
 
 

A C T A  N º 10 
                                             
1.- En Calbuco,  a 27 de Febrero  del 2013.- 
 
2.- El señor Alcalde y Presidente del Concejo, saluda a los Señores Concejales y abre la 
sesión en  nombre de Dios y de la Patria. 
 
3.- Tipo Sesión: ORDINARIA.- 
 
4.- Hora Inicio: 08:30 horas.- 
     Hora Termino: 09:50 Horas.- 
 
5.- ASISTENCIA.- 
 
CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE CHAVEZ 
CONCEJAL SEÑORA PATRICIA PASCUALES GUTIERREZ 
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON 
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE 
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBEN CARDENAS 
GOMEZ. 
 
CONCEJALES SRA. ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ Y SRA. DORIS 
VILLARROEL GALLARDO, SE ENCUENRTAN EN COMISION DE SERVICIO 
AUTORIZADA SEGÚN DECRETO EXENTO Nº 691 DEL 20.02.2013. 
 
FUNCIONARIOS MUNICIPALES. 
 
SR. EDUARDO REYES ASTE- DIRECTOR DESAM 
SRA. MARIA TERESA SCHAEFER SERON- JEFA DE FINANZAS DESAM  
SR. CARLOS SOTO- FUNCIONARIO CESFAM 
SRA. NIXY MORALES- FUNCIONARIO CESFAM 
SECRETARIO CONCEJO MUNCIPAL (S): KAREN VICENCIO DE LA VEGA.- 
 
6.- TABLA .- 
6.1. SALUDOS SEÑOR ALCALDE.- 
6.2. LECTURA DEL ACTA 
6.3. CORRESPONDENCIA RECIBIDA.- 
6.4. CUENTA SEÑOR ALCALDE. 
6.5. PETICION FUNCIONARIAS DESAM Y CESFAM PARA ASIGNACION 
MUNICIPAL QUE INDICAN. 
6.6. SUBVENCIONES MUNICIPALES A ORGANIZACIONES SOCIALES: 
ASOCIACION DE FUTBOL PARGUA, COMITÉ MADEREROS LAS TERMITAS Y 
CENTRO EXTENSIÓN SOCIAL Y CULTURAL MANANTIAL. 
6.7. CONSTRUCCION TALLER DE ESPECIALIDAD DE MECANICA DEL LICEO 
POLITECNICO. LICITACION Nº 3510-8-LP13. 
6.8. HORA DE INCIDENTES 
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7.- DESARROLLO SESION.-. 
  
7.1. CORRESPONDENCIA RECIBIDA.- 
 
- Resolución Exenta Nº  510 del 29.01.2013 del Ministerio de Educación, por el cual se 
otorga recursos a municipalidades y corporaciones Municipales que indica, en virtud de 
los dispuesto en el artículo decimonoveno transitorio de la Ley Nº 20.501, de Calidad y 
Equidad de la Educación. 
- Solicitud de Subvención Comité Maderero Las Termitas de Calbuco. 
- Solicitud Asociación de Futbol Federado Calbuco de fecha 19.02.2013. 
- Presentación de fecha 24.01.2013 Funcionarias DESAM y CESFAM. 
- Oficio Nº 117 del 11.02.2013 Director DESAM. 
- Presentación Club de Aeróbica Brisas del Mar. 
- Presentación Vecinos Calles Antonio Varas, Esmeralda, Pasaje Angamos, Aureliano 
Sánchez y parte de Vicuña Mackenna. 
- Solicitud de la Unión Comunal de Talleres de Calbuco. 
- Solicitud Sr. Juan Velásquez 
- Oficio Nº 06 del 12.02.2013 Concejal Sr. Pedro Yáñez U. 
- Subvenciones Municipales a Organizaciones Sociales: Asociación Futbol Codihue 
Pargua, Centro de Extensión Social y Cultural Manantial, Comité Maderero Las 
Termitas. 
- Acta Apertura Llamado a Propuesta pública “Construcción Taller especialidad de 
Mecánica Liceo Politécnico”. 
- Oficio Nº 1 del 25.02.2013 del Comité de Trabajo Turismo Archipiélago de las Aguas 
Azules de Calbuco. 
 
7.2. PRESENTACION FUNCIONARIAS DESAM Y CESFAM: 
 
Señor Alcalde indica: comenzamos con el tema de la asignación que se encuentran 
solicitando algunas funcionarias del DESAM y CESFAM. 
 
El Sr. Alcalde solicita votación a los Señores Concejales: 
 
VOTACION: 
CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE CHAVEZ – SI  
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ –  
CONCEJAL SEÑORA PATRICIA PASCUALES GUTIERREZ – ABSTENCION 
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON – SI 
CONCEJAL SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO –  
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE – ABSTENCION 
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBEN CARDENAS 
GOMEZ – SI 
 
RESULTADO DE LA VOTACION: 
No hubo pronunciamiento del Concejo Municipal 
 
 



 

 

3 

3 

 
7.3 SUBVENCIONES MUNICIPALES A ORGANIZACIONES SOCIALES: 
  
El Sr. Alcalde indica: Asociación Futbol Codihue, Centro Extensión Social y Cultural 
Manantial y Comité Maderero las Termitas de Calbuco. 
Hay que revisar la solicitud de la Asociación de Futbol de Pargua para una próxima 
oportunidad. 
 
Concejal Sr. Ramón Andrade indica: En que tema va el Comité las Termitas. A la Sra. 
Rita se le estaba pagando por desarrollo rural, que pasa ahora.  
 
El Sr. Alcalde señala: Sé que están avanzando, realizando soluciones, podríamos 
pedirles un informe, porque además hay un Ingeniero Forestal trabajando. 
 
El Sr. Alcalde solicita votación a los Señores Concejales: 
 
VOTACION: 
CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE CHAVEZ – SI  
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ –  
CONCEJAL SEÑORA PATRICIA PASCUALES GUTIERREZ – SI  
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON – SI 
CONCEJAL SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO –  
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE – SI 
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBEN CARDENAS 
GOMEZ – SI 
 
 
RESULTADO DE LA VOTACION: 
Aprobado por unanimidad de los Concejales Asistentes a la reunión. 
 
 
ACUERDO: APROBAR SUBVENCION MUNICIPAL A LAS SIGUIENTES 

ORGANIZACIONES SOCIALES: 

- ASOCIACION DE FUTBOL CODIHUE $1.800.000.- PARA GASTOS DE 

PREMIACIONES DE CAMPEONATOS, CANCELACION FLETES Y 

PAGO ARBITRAJE. 

- CENTRO DE EXTENSION SOCIAL Y CULTURAL MANANTIAL $ 

600.000.- `PARA GASTOS DE IMPLEMENTACION SOCIAL (COMPRA 

DE SILLAS Y MESAS, ENTREGA DE DESAYUNO A NIÑOS 

VULNERABLES, POLERONES DISTINTIVOS, MESA DE PING PONG. 

- COMITÉ MADERERO LAS TERMITAS DE CALBUCO $600.000.- 

PARA GASTOS DE FUNCIONAMIENTO 
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7.4 CONSTRUCCION TALLER DE ESPECIALIDAD DE MECÁNICA DEL 
LICEO POLITECNICO. LICITACION Nº 3510-8-LP13 
 
El Sr. Alcalde indica: el Departamento de Educación realizó la Licitación de la 
Construcción del Taller de Especialidad de Mecánica del Liceo Politécnico, hubo un 
solo oferente don Luis Alfonso Gallardo cuyo valor de la propuesta es de $24.996.800.- 
IVA Incluido.  
 
La Sra. Mónica Cárdenas indica: con la plata del seguro alcanzamos a licitar algunas 
partidas, esta oferta contempla realizar todo el taller, sin puertas y ventanas, ya que por 
presupuesto no le alcanzaba. Entonces lo que falta ya se hablo con el Director del Liceo 
se va hacer con platas de mantenimiento. La idea es adjudicar ahora con su aprobación 
para que comiencen los trabajos.  
 
 
El Sr. Alcalde solicita votación a los Señores Concejales: 
 
VOTACION: 
CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE CHAVEZ – SI  
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ –  
CONCEJAL SEÑORA PATRICIA PASCUALES GUTIERREZ – SI  
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON – SI 
CONCEJAL SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO –  
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE – SI 
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBEN CARDENAS 
GOMEZ – SI 
 
RESULTADO DE LA VOTACION: 
Aprobado por unanimidad de los Concejales Asistentes a la reunión. 
 
 
ACUERDO: 
APROBAR LA ADJUDICACION DE LA OBRA “CONSTRUCCION TALLER 

DE ESPECIALIDAD DE MECANICA DEL LICEO POLITECNICO”, AL 

UNICO OFERENTE SEÑOR LUIS ALFONSO GALLARDO ANGEL POR UN 

VALOR DE $24.996.800.- IVA INCLUIDO.-  
 
7.5 PARTICIPACION A CURSO SEÑOR ALCALDE Y CONCEJAL SR. NELSON 

VILLARROEL 
 

El Concejal Sr. Nelson Villarroel Indica: El 22.02.2013 recibimos los acuerdos de las sesiones 
anteriores, el acuerdo nº 07-07-2013 del 24.01.2013 que se aprueba participación de la Concejal 
Sra. Patricia Pascuales Gutiérrez a Pucón y Cuba , al Concejal Sr. Nelson Villarroel y Ramón 
Andrade a México, y al Sr. Alcalde de la Comuna a España, yo dije que también quería ir pero 
no solamente es ir a España en realidad es en Europa, dado que aún se están definiendo los 
lugares específicos. 
La Concejal Sra. Patricia Pascuales indica: yo no fui a Cuba. 
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El Sr. Alcalde solicita votación a los Señores Concejales: 
 
VOTACION: 
CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE CHAVEZ – SI  
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ –  
CONCEJAL SEÑORA PATRICIA PASCUALES GUTIERREZ – SI  
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON – SI 
CONCEJAL SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO –  
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE – SI 
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBEN CARDENAS 
GOMEZ – SI 
 
RESULTADO DE LA VOTACION: 
Aprobado por unanimidad de los Concejales Asistentes a la reunión. 
 
 
ACUERDO: 
APROBAR LA PARTICIPACION DEL SEÑOR ALCALDE SR. RUBEN 
CARDENAS GOMEZ  Y CONCEJAL SR. NELSON VILLARROEL 
CASTRILLON A EUROPA 
 
7.6 INCIDENTES: 
 
 
El Concejal Sr. Nelson Villarroel señala: 

- Quisiera hacer un comentario referente al tema del carro aljibe de Bomberos, ellos con 
muy buena voluntad apoyando con la comunidad prestan el camión en distintas 
actividades, yo encuentro que es peligroso el tema que lleven Agua Potable de los 
grifos, con el solo hecho de ingresar al estanque ya no es potable, se contamina es un 
problema sanitario, deben hervir el agua, no se puede tomar inmediatamente. 

- Temas Pendientes Junta de Vecinos San Miguel presentaciones 17.01.2013 y 
25.01.2013. 

- De Asociación Federado de Calbuco, rebaje porcentaje instalaciones deportivas a 15%. 
- Comité de Trabajo Turismo de las Aguas Azules Subvención $375.000. 
- Juan E. Velásquez, domiciliado en Las Camelias Nº 111, necesita 6 bolsas de cemento 

problemas con aguas lluvias. 
- Unión Comunal de Talleres de Calbuco solicita $ 250.000 para comprar mesas 

plegables. 
- Ley Protección a la maternidad, ocho funcionarias del DESAM y CESFAM solicitan 

bono de $ 70.000 cada una en forma mensual. 
- Judith del C. Hernández Guerrero, artesana, solicita espacio físico fonos 74754595 – 

62625356. 
- Junta de Vecinos de Pargua Alto, solicita materiales para construcción de radier de 70 

cm. De ancho mejorando las cuestas y dar seguridad a vehículos en una distancia de 130 
metros, celular 82263810. 

- Temas presentados por vecinos calle Antonio varas, esmeralda, pasaje Angamos, 
Aureliano Sánchez y Vicuña Mackenna. 

- Comité maderero las Termitas de Calbuco solicita $600.000 para cancelar sueldo enero 
y febrero 2013. 

- Club Aeróbica Brisas del Mar solicitan $ 300.000 para finalizar con un evento nocturno. 
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- Solicitud doña Gabriela Rodríguez Cárdenas, rut: 9.204.538-2 y celular 84603367, 
solicita Kiosko. 

 
La Concejal Sra. Patricia Pascuales indica: 

- Que pasa con calle Benigno Alvarado, con las lluvias de estos días se inundaron casas y 
calles, son entre ocho y diez familias afectadas. 

- En la Feria Avenida Los Héroes, Estadio, Benigno Alvarado, Texas el Molino hay 
inundaciones que se ha hecho al respecto, buscar solución definitiva. 

- Que pasa con las 15 señoras del Pro-Empleo que están sin trabajo. 
- Llegó  un camión Nuevo, quisiera saber quién lo va a manejar. 
- La Sra. Katy Navarrete se ve ahora en vehículo municipal los fines de semana que 

labores se encuentra cumpliendo, ahora de Lunes a Domingo anda en vehículo 
Municipal. 

- Me gustaría saber que clase de capacitación les realiza la Mutual a los Conductores del 
Municipio. 

 
El Concejal Sr. Pedro Yáñez señala: 

- Nosotros como Concejo debemos tener una posición clara respecto de la Escuela de 
Huar. La solución para los niños de Quetrolauquen es que se compren contenedores con 
baños. 

- Proyectos FRIL de Calbuco como Concejo no nos hemos enfocado, como va a quedar 
de San Rafael el derrumbe que hubo, entonces debemos tomar parte al respecto, cual es 
la posición del contratista. 

- El Sr. Alcalde indica: Según lo que me informaron se le caduco el contrato al contratista 
por decisión del Gobierno Regional, y yo creo que vamos a tener que postular otro 
proyecto para terminar. Tenemos que ver una reunión con Obras Portuarias para que 
trabajemos en un proyecto de muros de contención en ese sector para continuar con 
camino de playa y se empalme con el By Pass.  En marzo debiéramos planificar lo que 
tenemos que hacer, que proyectos grandes vamos a emprender, para organizar reuniones 
con entes gubernamentales, con autoridades regionales. Debemos ver con vialidad que 
nos ayude a pavimentar la continuidad de Caicaen y los dos kilómetros que faltan de 
San Antonio. 

- Tenemos que ir viendo los temas de proyectos pendientes Sala Cultura, la Feria, y 
varios proyectos que debemos trabajar para que salgan este año. 

- Porque no se hace capacitación a los conductores, pueden solicitar a la SIAT de 
Carabineros que venga hacerles una capacitación específica, a parte de las que hace la 
mutual. 

- Existe la posibilidad de comprar otra retroexcavadora. 
 

 
El Sr. Alcalde y Presidente del Concejo levanta la sesión a las 09:50 hrs. 
 
 
      RUBEN CARDENAS GOMEZ 
        ALCALDE DE CALBUCO 
 
   KAREN VICENCIO DE LA VEGA 
     SECRETARIO MUNICIPAL (S) 
SECRETARIO CONCEJO MUNICIPAL 
 


